
校车背后的生源抢夺战
民办幼儿园拼硬件以求扩大生源
文/片 本报记者 李珍梅

为了扩大生源，一家民办幼儿园斥资600万元订购大
鼻子校车。预定校车的远不止这一家幼儿园，不少校车生
产厂家称，民办校车市场非常大，他们手里掌握了几百个
意向客户，以民办园为主。

近日，青岛智慧熊幼教集团向
社会发出了一则“校车招标”信息，
斥资600万元订购32辆校车。信息发
出后，4月22日，来自国内8家顶尖校
车生产厂家来青参加该家幼儿园的
招标。

“确定中标企业后，学校将予以
公布。今年6月份这些采购的车辆将
要投入使用。随后我们还会考虑追
加10辆。”25日，智慧熊幼儿园董事
长李荫告诉记者，来参加投标的公
司，都是中通、金龙、宇通、五菱等知
名大厂家。

《校车安全管理条例》虽然已经

出台，但幼儿园和高中未纳入其中，
那么，没有政府支持的民办幼儿园
为什么要花巨资来买符合国标的校
车呢？谈及此事，李荫话语中透露着
无奈，“其实我们也不想花那么多钱
买校车，但没办法，为了满足家长和
孩子的需求。我们能预料到新校车
投入后肯定是亏损运营，但为了长
远考虑，我们也得投资。”

“这次来竞标的厂家生产的校
车还是按照小学生校车标准制造
的，他们要改造成符合幼儿专用校
车，且需到国家相关部门通过审核
合格后，我们才会采购。”李荫说。

据了解，为揽生源花高价买
校车的并非智慧熊幼儿园一家。
记者了解到，银海幼儿园已经购
置了一辆大鼻子校车，从学校发
车沿香港东路向西方向接送学
生。此外，海尔东城国际、红黄蓝
等幼儿园都在考虑购置新校车。

“入园难，是因为公办园少，
大家都想往公办园挤，其实大部
分私立园还是招不满人的。如果
硬件设施再跟不上，报名的就更
少了。”岛城一家幼儿园的园长

说，有些民办园本来就招不起生
来，又不舍得投资，软件硬件都不
行，这样就造成恶性循环。因此，
民办幼儿园若想长远发展，还是
要做长远打算。

李荫也印证了这种说法，他
说，智慧熊幼儿园在市内有四家
分园，每个园的孩子来自七区。

“家长希望学校能有车接送，不然
的话，他们就会考虑就近入园。”
李荫说，尽管校车投入大，但他希
望带来良性循环。

“订购或者咨询校车的
幼儿园以民办园为主，公办
园基本都是就近入学。”2 5

日，宇通客车公司青岛销售
区 一 位 经 理 告 诉 记 者 。同
样，东风客车青岛销售经理
张美玲告诉记者，目前她接
了不少校车订购单，主要是
黄 岛 、城 阳 等 地 方 的 民 办
园。

“想订校车的民办园很
多，我手头现在有 2 0 0多个
民办园正在洽谈。”青岛荣

信和汽车商贸有限公司总
经理丁荣最近就很关注幼
儿校车。但校车挂牌要求很
严格，除了在当地教育部门
取得办园许可证外，还需到
技术监督局办理机构代码
证，因此，很多民办园还在
观望。“尽管目前哪些厂家
有生产幼儿专用车资质还
未公告，但是校车的市场非
常大，青岛每区市约有 5 0 0

辆的需求量。”丁荣说。
而根据宇通客车郑州

总部的数据，截止到2011年
底 ，宇 通 校 车 累 计 销 量 近
3000辆，其中仅2011年一年
共销售专用校车1717辆，占
到往年累计销量的一半。而
进入 2 0 1 2年，仅 1、2月份两
个月已经销售 1 8 5 6辆专用
校车，超过了2011年销量的
总和。该公司品牌管理部相
关负责人介绍，随着国家对
校车各项法规、标准的陆续
出 台 ，市 场 需 求 无 疑 将 更
大。

民办幼儿园600万元买校车

硬件跟得上，招生才有望
学校拼硬件，乐了生产商

近日，10多辆校车被送到青岛参加智慧熊幼儿园的校车招标。
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